



SÍMBOLOS. — Iraci Hassler ha adoptado el verde como su color de campaña y centrado su discurso en defender su administración.



CRÍTICAS. — Como contendor, Mario Desbordes ha juzgado el desempeño que ha tenido la alcaldesa en materias de seguridad y control del comercio ambulante.

Mientras la alcaldesa PC se desplegará en estaciones de metro, su contendor de RN participará de masivo acto: El despliegue final con el que Hassler y Desbordes cerrarán la “batalla por Santiago”

En dos meses de intensa campaña, ambos candidatos han enfrentado polémicas y acusaciones cruzadas. Ante un final estrecho, la edil buscará romper la dificultad de ser reelegida en la capital y el exministro, que la centroderecha vuelva a liderar la comuna.

J. P. GUZMÁN Y M. MATTHEI

Seguridad, comercio ambulante y personas en situación de calle. Son tres temas que han marcado la agenda en la campaña de la llamada “madre de las batallas” y que acaparará la atención de todos los sectores el domingo en la noche cuando el Servel empiece a informar los resultados: quién se quedará con la comuna de Santiago.

A pocos días de la elección, la alcaldesa Iraci Hassler (PC) y su contendor Mario Desbordes (RN) han intensificado su despliegue en las calles en una disputa que se prevé estrecha. Por ello, ambos comandos saben que el cierre de campaña tendrá una especial importancia.

En el caso del exministro de Sebastián Piñera, su estrategia final considera hoy un acto masivo en el Teatro Caupolicán y que fue organizado por los candidatos a concejales de su coalición, Juan Mena —quien actualmente ejerce el cargo— y Leonel Herrera, quien busca llegar al edificio consistorial nuevamente. También participará el candidato a gobernador por la RM, Francisco Orrego, también RN.

El evento comenzará a las 15:00 horas y contará con bandas como Julio Palacios y la Gran Sonora y la orquesta de Horacio Saavedra, lo cual se espera que se extienda por cerca de tres ho-

ras. Además, está previsto que los cuatro candidatos presentes den un último “arengazo” a los que concurrán llamándolos a votar este fin de semana.

Aunque se invitó a la alcaldesa de Providencia y probable candidata presidencial de Chile Vamos, Evelyn Mattei (UDI), ella no asistirá, pues se encuentra en La Serena participando de actividades de campaña junto a Daniela Norambuena (RN), carta que Chile Vamos considera tiene chances importantes de ganar.

Eso sí, se espera que el jueves sí esté junto a Desbordes y el candidato por su comuna, Jaime Bellolio, apoyándolos en el último día de campaña.

En cambio, en las últimas actividades de Hassler no está considerado un cierre de campaña masivo, sino que la edil continuará con el trabajo en terreno trasladándose por estaciones de metro de la comuna en lo que han denominado el “gran metrazo” que se realizará mañana.

“Muchos me han preguntado si tendremos cierre de campaña... y sí, será en la calle haciendo campaña en un gran despliegue”, compartió la alcaldesa en su cuenta de Instagram, compartiendo una publicación en que su comando pide “que el verde esperanza cubra” la co-

muna, a propósito del color que ha utilizado estos meses.

Candidatura única y rol protagónico: los hitos de Desbordes

La carrera de Desbordes por llegar al sillón edilicio de Santiago inició con una dificultad dentro de su propio sector, la candidatura de Aldo Duque, independiente apoyado por el Partido Social Cristiano, quien incluso llegó a inscribirse a fines de julio frente al Servel.

Sin embargo, ante el temor de que dos cartas de derecha dieran una ventaja inalcanzable a Hassler y luego de semanas de arduas negociaciones, el abogado bajó su candidatura y dio su respaldo al exministro de Defensa.

Con el camino despejado, el también expresidente de RN ha tenido un rol protagónico en la campaña en Chile Vamos, y dada la importancia

que tiene recuperar la comuna para el sector, ha sido uno de los que han tenido el rol de dar discursos, por ejemplo, en el acto de inicio de campaña de la coalición, el cual se hizo en el centro de eventos Alto San Francisco, frente a una concurrencia audien-

Su discurso ha estado centra-

do en críticas a la gestión de Hassler, a quien acusa de haber “abandonado” la comuna frente al crecimiento de la inseguridad y el comercio ambulante. Por ejemplo, en Radio Agricultura dijo ayer que “cuando la alcaldesa asume le cambia la nomenclatura a la persona en situación de calle y le pone ‘vecino en situación de la calle’, por lo cual tienes que atenderlo y no lo puedes sacar. Eso produce un efecto, y ahora en vez de 1.400 hay 5 mil en la comuna”.

A Desbordes se le ha visto principalmente acompañado por Mattei, quien ha tenido un fuerte despliegue junto a los candidatos de su sector; Bellolio, con quien ha dicho que trabajará en conjunto al ser Providencia una comuna vecina, y con el candidato a gobernador Francisco Orrego.

Desde RN, dirigentes aseguran que han realizado numerosas encuestas y todas muestran vencedor a su candidato, por lo cual hay optimismo de que se quede con la comuna capital, aunque no dan la victoria por segura.

Agregan que hubo semanas en que Hassler se hizo más fuerte, como la del 18 de septiembre, en donde tuvo alta presencia mediática por las fondas del Parque O’Higgins; sin embargo, evalúan bien el desempeño de Desbordes en campaña.

En cuanto a las principales polémicas, su contrincante le

ha enrostrado mayormente dos cuestiones: su aparición en los chats del abogado Luis Hermosilla y que el exministro tenía domicilio en Colina, lo cual, de hecho, fue reflatado en una publicación en “X” de la alcaldesa esta semana.

Hassler y la defensa a su administración

Mientras, la campaña de la alcaldesa PC ha enfrentado el desafío de vencer lo que se ha denominado “la maldición de Santiago”, pues desde el retorno a la democracia ningún edil ha logrado ser reelegido en la capital, por lo cual una eventual victoria sería simbólica para su partido.

El inicio de la contienda estuvo marcado por que, a diferencia de Desbordes, la izquierda no fue capaz de alinearse en torno a un solo candidato y la concejala Rosario Carvajal, quien pasó de ser una aliada de Hassler a una de sus más férreas críticas, decidió competir por el sillón edilicio apoyada por el Partido Animalista Alianza Verde.

Sin embargo, en los sondeos previos a la veda, Carvajal no marcó un porcentaje importante de respaldos, pero ante una competencia estrecha algunos recuerdan que todo voto puede impactar en el resultado final.

Pese a ello, tal como en RN aseguran que sus encuestas dan por vencedor a su candidato, las

del comando de Hassler muestran que ella se quedaría con la victoria, aunque con porcentajes muy cerrados.

El discurso de la alcaldesa ha estado centrado en elementos de su gestión que ha resaltado, como el lema de volver a Santiago una “comuna de cuidados” o la recuperación de casas tomadas por la delincuencia, que superan las 80, dice.

En sus apariciones, ha estado respaldada por figuras como la expresidenta Michelle Bachelet (PS), quien ha grabado videos apoyándola y la ha acompañado en actividades, y también el actual gobernador de la RM, Claudio Orrego, quien busca la reelección. De hecho, en sus redes, Hassler habla de que son “un equipo”.

No obstante, la edil ha debido también sortear críticas de sus contrincantes, y no solo por lo que ha hecho en su administración en materia de seguridad, sino también por polémicas que han sucedido estos años, como la fallida compra de la Clínica Sierra Bella, que fue objetada por Contraloría por sobreprecio.

En los últimos días, además, se ha sumado una arremetida de diputados de RN que han pedido al Consejo de Defensa del Estado que intervenga debido al traspaso de más de \$8 mil millones desde la municipalidad a la Corporación para el Desarrollo de Santiago (Cordesan).